
 

 

 

MEMORIA LEGISLATIVA 

 
 

PRIMER AÑO LEGISLATIVO 

 
 

TERCER PERIODO DE RECESO 

 
 

DEL 16 DE JULIO DE 2022 

AL 14 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

 
 
DIPUTADA AURORA GUADALUPE SIERRA 

RODRÍGUEZ 

 
 

DISTRITO 18 CHOLULA DE RIVADAVIA 

 

 

 



 

 

 
FUNDAMENTO LEGAL 

 

El artículo 38 de la Constitución del Estado libre y Soberano de Puebla, señala que los 

diputados locales deben, en los recesos del Congreso, visitar los Distritos del Estado, 

para informarse de la situación que guarden la educación pública, industria, comercio, 

agricultura y minería, así como de los obstáculos que impidan el progreso de sus 

habitantes, y de las medidas que deban dictarse para suprimir esos obstáculos y 

favorecer el desarrollo de la riqueza pública. 

Así mismo, en el artículo 40 de la ley antes mencionada, establece que, al abrirse el 

período de sesiones siguiente a la visita, los diputados presentarán al Congreso una 

memoria que contenga las observaciones que hayan hecho y en la que propongan las 

medidas que estimen conducentes al objeto mencionado en la última parte del artículo 

anterior. 

En el artículo 43 fracción XIII de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre 

y Soberano de Puebla, señala que los diputados locales deben presentar al Congreso, 

al abrirse cada Periodo de sesiones, una memoria que contenga las acciones que hayan 

realizado durante las visitas a los distritos del Estado, en la que propongan las medidas 

que estimen conducentes para favorecer el desarrollo de las comunidades de la 

Entidad; y en el artículo 44 fracción X, se establece que es derecho de los diputados 

locales visitar durante los recesos del Congreso los distritos del Estado, para informarse 

de la situación económica, política y social. 

En relación con el fundamento jurídico antes expuesto, presento en mi calidad de 

diputada local por el distrito 18, Cholula, la siguiente memoria de los trabajos y 

actividades correspondientes al Tercer Periodo de Receso del Primer Año Legislativo 

comprendido del 16 de julio de 2022 al 14 de septiembre de 2022. 



 

 

 

El día 16 de julio de 2022 asistí a la invitación de la diputada Lupita Leal, a la rodada de 

sensibilización de motociclistas, es un honor compartir trabajo de la agenda de movilidad 

en la zona metropolitana, está rodada tuvo como objetivo una convivencia entre 

motociclistas para enriquecer e integrar la perspectiva de los motociclistas en el proyecto 

de Ley de Movilidad y Seguridad Vial para el Estado de Puebla. Seguiremos trabajando 

juntos por una movilidad segura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 16 de julio de 2022 en el H. Congreso del Estado de Puebla, se llevó a cabo la 

instalación de la Comisión Permanente de la Sexagésima Primera Legislatura, que actuará 

durante el Tercer Periodo de Receso del 16 de julio al 14 de septiembre, seguiremos 

trabajando en favor de las y los ciudadanos poblanos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

El día 18 de julio acudí con mis compañeros de la LXI legislatura a la comida de inicio de 

temporada de chile en nogada, agradezco al Gobernador Constitucional de Puebla, Miguel 

Barbosa, por extenderme esta invitación para degustar el platillo más delicioso y 

emblemático de la gastronomía poblana. A su vez me dio gusto saludar al presidente de la 

JUGOCOPO, el diputado Sergio Salomón Céspedes Peregrina y a las diversas 

personalidades que estuvieron presentes.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 
El día 19 de julio del 2022 asistí al Comité Directivo Estatal del PAN para trabajar en el 
proceso de Reforma a los Estatutos Generales y de Actualización del programa de Acción 
Política, involucrando a la ciudadanía, representantes de la sociedad civil y militancia del 
partido. Agradezco la invitación de la presidenta del PAN Puebla, Augusta Díaz de Rivera, 
ya que perfeccionar y validar con la militancia los temas de importancia para nuestro Partido 
es fundamental. Seguiré comprometida con la agenda responsable de los buenos gobiernos 
que genera el Partido Acción Nacional.  
 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

El día 20 de julio del 2022, llevamos a cabo la Sesión de la Comisión Permanente de la 

Sexagésima Primera Legislatura del H. Congreso del Estado de Puebla. En la cual con el 

fin de promover una educación incluyente propuse capacitar a docentes y brindar 

herramientas para detectar trastornos de déficit de atención e hiperactividad en niños, niñas 

y adolescentes, además propuse reformar la ley para brindar atención psicológica y legal a 

quien sea víctima de ciberacoso.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 



 

 

El día 20 de julio del 2022 en conmemoración del 130 aniversario del natalicio del periodista 

y diplomático poblano Gilberto Bosques Saldívar, se llevó a cabo la Sesión Solemne de la 

LXI legislatura en el H. Congreso del Estado de Puebla.  

En mi calidad de Presidenta de la Mesa directiva y en conjunto con el presidente de la 

JUGOCOPO, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, recibimos al Gobernador 

Constitucional del Estado de Puebla Miguel Barbosa, al Magistrado Presidente del Tribunal 

Superior de Justicia, Héctor Sánchez; en compañía del Fiscal General del Estado Gilberto 

Higuera Bernal y al gabinete del Estado. 

En dicha sesión escuchamos los posicionamientos de mis compañeras y compañeros de 

las diversas fuerzas políticas en la LXI Legislatura. Fue un digno reconocimiento a quien 

desde la política exterior con su labor humanitaria puso en alto al Estado de Puebla.  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Además, el mismo día 20 de julio de 2022 tuve una reunión con el Secretario de Cultura 

Sergio Vergara Berdejo, para darle seguimiento a temas de gestión cultural en beneficio de 

nuestro distrito 18.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 22 de julio de 2022 se llevó a cabo una mesa de trabajo con el Presidente de la CDH 

Puebla, el Dr. José Félix Cerezo y Mariana Duran Márquez, Secretaría Ejecutiva del 

Instituto de Investigaciones y Estudios en Materia de Derechos Humanos, para hacerme la 

atenta invitación de participar en una cultura para la implementación de Los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible (ODS) desde las distintas trincheras. 

Además, pudimos perfilar algunas acciones en materia de prevención y atención de la 

violencia hacia las mujeres.  

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 22 de Julio de 2022 se llevó a cabo en el H. Congreso del Estado de Puebla, el 

Observatorio  Visibilización de Violencia Social, como parte de las acciones para visibilizar 

y socializar la Ley Vicaria, recién aprobada en Puebla, donde diversas mamás de los 

colectivos Cam- Cai y Frente Nacional Contra Violencia Vicaria, nos compartieron sus 

testimonios.  

Es necesario sumar fuerzas para erradicar, visibilizar y prevenir esta terrible violencia que 

afecta a miles de madres y a sus hijos. Seguiremos trabajando por la deuda histórica que 

tenemos con las sobrevivientes de la violencia vicaria.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 22 de julio de 2022 me dio mucho gusto recibir a Mario Alberto Mejía Martínez, en el 

H. Congreso del Estado de Puebla. Agradezco la entrevista, donde explico mi postura sobre 

algunos temas de interés público.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 25 de Julio de 2022, se llevó a cabo una rueda de prensa en el Congreso del Estado 

de Puebla, para presentar la convocatoria del “Taller legislativo 10 X México, capítulo 

Puebla” el cual tiene como objetivo capacitar a los jóvenes para que puedan generar 

propuestas legislativas de impacto social. Estoy muy contenta de ver a jóvenes tan 

comprometidos por aprender sobre los procesos y técnicas legislativas, tienen en mí una 

aliada permanente para promover la participación política efectiva de los jóvenes, a su vez 

también me dio gusto saludar al senador Omar Obed Maceda Luna y a la Mtra. Roxana 

Luna Porquillo, quienes han sido permanentes aliados de las juventudes. En mi calidad de 

presidenta de la Mesa Directiva del H. Congreso del Estado de Puebla considero importante 

dar apertura a esta iniciativa del Senado de la República en bien de la juventud poblana.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 25 de julio de 2022, también me dio gusto recibir a medios de comunicación para 

informar sobre mi agenda legislativa y sobre distintas acciones en el distrito y en el Estado 

de Puebla. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 25 de julio de 2022 me dio mucho gusto asistir a la Primera Sesión Ordinaria del 

Comité Puerta Violeta, por la invitación del Presidente Municipal de San Andrés Cholula, 

Edmundo Tlatehui y de la Secretaría para la Igualdad Sustantiva, Dra. Hilda Campos. El 

poder contar con un organismo multidisciplinario y con participación ciudadana, ayuda a 

coadyuvar a la construcción de una sociedad donde las mujeres, niñas y adolescentes 

sanandreseñas puedan desarrollarse en un ambiente libre de violencia y con plena garantía 

de sus derechos. 

Agradezco el espacio que se me brindó para poder visibilizar la Ley Vicaria y sus 

implicaciones en la sociedad. En el marco del día naranja reconozco el gran trabajo que ha 

llevado a cabo el Ayuntamiento de San Andrés Cholula   en favor de las niñas, adolescentes 

y mujeres en el estado. Es un honor contar con mi amiga la Titular de la Secretaría de 

Igualdad Sustantiva del Estado, América Rosas Tapia y la Regidora Yvon Gutiérrez.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El mismo 25 de julio de 2022, me dio mucho gusto recibir en San Andrés Cholula junto con 

el Presidente Municipal Edmundo Tlatehui, en este Día Naranja a mi amiga la Titular de la 

Secretaría de Igualdad Sustantiva del Estado, América Rosas Tapia. Estoy convencida que 

el trabajo interinstitucional dará fruto en favor de las mujeres poblanas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 26 de Julio de 2022, en coordinación con los integrantes de Juventud Poblana por 

México A.C. iniciamos con el “Curso de Verano Cholulteca” enseñando a los más pequeños 

de Cholula.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 27 de Julio de 2022, se llevó a cabo la Sesión Pública de la Comisión Permanente e 

el H. Congreso del Estado de Puebla, donde se le dio lectura a diversos Proyectos de Ley 

en Beneficio de la ciudadanía Poblana.  

 

 

 

 



 

 

 

De igual manera, el día 27 de julio de 2022 se llevó a cabo la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales, donde recibimos al Subsecretario de Industria y Comercio de la 

Secretaria de Economía de Puebla, Guillermo Malpica Soto, para tener una capacitación 

dirigida a migrantes que residen en Nueva York, Estados Unidos, para emprender 

pequeños negocios.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

El día 27 de Julio de 2022, recibí en el H. Congreso del Estado de Puebla, a un nuevo grupo 

de estudiantes de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla BUAP, donde pude platicarles acerca de la agenda legislativa y sobre 

las funciones de un diputado local. Es de suma importancia que las y los jóvenes se 

involucren en el conocimiento de las funciones legislativas y tengan la oportunidad de 

conocer este recinto histórico tan especial para vida representativa del Estado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 1 de agosto de 2022, asistí con mucho entusiasmo a la inauguración del Albergue 

para niñas, niños y adolescentes Migrantes acompañados, agradezco la invitación del 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Puebla. Reconozco el valor 

que tiene que tiene para quienes hemos sido migrantes, que se aperturen estos espacios, 

para un estado que es tan importante en el flujo migratorio y así se pueda dar certeza a las 

niñas, niños y adolescentes. Por ello aplaudo al Gobierno de Puebla, por implementar esta 

política   humanitaria que protege a uno de los grupos más vulnerables que son nuestras 

niñas, niños y adolescentes migrantes.  

Reconozco la calidad con la que se ha dirigido María de Rosario Orozco, Presidenta del 

Sistema Estatal DIF de Puebla y a su vez a las titulares de las áreas que comprenden el 

DIF, como Leonor Vargas, Directora General y Denisse Ortiz Pérez, titular de la Unidad de 

Asistencia Social y Salud, por esta noble labor   que realizan día con día y que a veces poco 

se reconoce, en favor de las infancias de este estado. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 8 de agosto de 2022, con mucho entusiasmo iniciamos un nuevo lunes ciudadano, 

atendiendo a las y los vecinos de mi distrito, a integrantes del Consejo Coordinador de 

Mujeres Empresarias Capitulo Puebla, a miembros de la sociedad Civil de Global Shapers 

Puebla, así como al regidor de Cuautlancingo Horacio García, para escuchar sus 

necesidades y gestionar sus peticiones. Sigamos construyendo puentes de diálogo que 

sumen a nuestra comunidad.  

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

El día 10 de agosto de 2022, asistí por invitación de la Universidad Anglohispana Mexicana 

junto con el Gobierno de Cholula para el otorgamiento de becas para la capacitación de los 

elementos de Seguridad Pública.  

Considero que con este tipo de iniciativas Interinstitucionales los elementos de Seguridad 

Pública estarán mejor capacitados, más preparados y esa es una acción que celebro, 

enhorabuena y que sea en beneficio de las y los cholultecas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 10 de agosto de 2022, me dio gusto visitar la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla, reconozco el gran trabajo que está realizando la Rectora Lilia Cedillo Ramírez. Es 

un orgullo ver cómo avanza nuestra facultad de Administración. Aplaudo el trabajo 

constante que ha mostrado el Dr. José Aurelio Cruz de los Ángeles, Director de la Facultad 

de Administración que sin duda es palpable en cuanto a la gestión constante que está 

teniendo al frente de nuestra facultad. También me dio gusto saludar a mi colega y amigo, 

el maestro Teodoro Méndez Herrera, con quien he compartido proyectos académicos es un 

gusto saber que todo su compromiso está al frente de la Coordinación Administrativa. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 11 de agosto de 2022, asistí por invitación de mis amigas y amigos de San Luis 

Tehuiloyocan a la tradicional bajada de la Virgen de los Remedios a San Luis.  

Fue un honor recibir esta invitación de las y los vecinos de San Luis, expreso mi total 

reconocimiento y admiración a todos los miembros de la iglesia y colaboradores que 

participaron en esta gran festividad religiosa.  

Después del recorrido de la bajada de nuestra Santísima Virgen, tuve el honor de ser 

invitada para compartir la sal y la mesa, es un orgullo vivir nuestras tradiciones en San 

Andrés Cholula.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 11 de agosto de 2022, con mucho entusiasmo asistí por invitación del presidente 

Edmundo Tlatehui, a la entrega del Premio Municipal de la Juventud 2022. Estoy 

convencida que estos premios ayudarán a que más jóvenes se animen a participar en 

futuros concursos. También me dio mucho saludar al Secretario de Cultura Sergio Vergara 

Berdejo, a José Antonio García, director del Instituto Poblano de la Juventud y a las diversas 

personalidades que estuvieron presentes. 

Como lo he sostenido en distintos espacios, la juventud poblana puede contar conmigo para 

iniciativas que impacten en su vida.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 12 de agosto de 2022 con mucho entusiasmo asistí a la inauguración de la   

exposición de arte de Mayra Pumarino Orueta llamada “El arte de la Cohesión Humana”, 

agradezco la amable colaboración del presidente Edmundo Tlatehui y el Ayuntamiento de 

San Andrés Cholula para dar el primer paso a la consecución de sus sueños de esta gran 

artista.   Son Obras llenas de magia, resilencia y una gran visión de la femineidad.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 15 de agosto de 2022, tuvimos una reunión en San Andrés Cholula con el presidente 

Edmundo Tlatehui y el grupo Modelo SA de CV, para gestionar un proyecto en materia de 

concientización sobre violencia de género e infraestructura para nuestro municipio. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 15 de agosto de 2022, me dio gusto recibir en lunes ciudadano al fotógrafo José 

Zamora Romero, quien ha realizado distintos proyectos sociales a través de la fotografía, 

que muestran toda la riqueza cultural y gastronómica que hay en nuestra querida región.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 16 de agosto de 2022 asistí a la inauguración de la Feria Nacional de Empleo para 

la inclusión Laboral de la Juventud. Celebro este tipo de acciones que de manera 

coordinada llevan a cabo el Ayuntamiento de San Andrés Cholula y el Gobierno de Puebla. 

Felicito a mi amigo el presidente Municipal Edmundo Tlatehui por impulsar este tipo de 

acciones para la inclusión del primer empleo para las personas jóvenes, con discapacidad 

y adultos mayores.  

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 16 de agosto de 2022 me dio gusto convivir y compartir sonrisas con las niñas y niños 

que asisten al Curso de Verano en Casa Ciudadana del Distrito 18.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 17 de agosto de 2022, dimos inicio a la Iniciativa 10 X México en el Congreso del 

Estado con la presencia del Senador Miguel Ángel Mancera, que dará a las y los jóvenes 

la oportunidad de participar de manera activa y propositiva en la agenda de la política 

nacional. Este taller tiene como objetivo formar profesionalmente a todos los jóvenes que 

deseen conocer y ser parte del proceso legislativo, y así elaborar y presentar iniciativas que 

puedan dar voz a la ciudadanía.  

Agradezco la asistencia de mi amigo Diputado Eduardo Castillo, quien fue en 

representación del Presidente de la JUGOCOPO Sergio Salomón Céspedes Peregrina, así 

como de Eduardo Alcántara Coordinador del grupo legislativo de Acción Nacional, Nora 

Escamilla Coordinadora del PT y de Roxana Luna, Presidenta del Congreso nacional del 

PRD. 

Reitero mi agradecimiento a la voluntad permanente del presidente de la JUGOCOPO 

Sergio Salomón Céspedes Peregrina en la realización de este evento en beneficio de las y 

los jóvenes. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 18 de agosto de 2022 asistí por invitación del Presidente Municipal de Puebla 

Eduardo Rivera Pérez, al “Programa de Jóvenes Talento Impulso” que tiene como objetivo 

crear alianzas estratégicas entre las y los jóvenes del municipio de Puebla que inician su 

actividad empresarial, con empresarios consolidados. Aplaudo esta acción del Presidente 

Municipal y del Instituto Municipal de la Juventud por apoyar invaluablemente a las y los 

jóvenes poblanos e la búsqueda de su primer acercamiento en el mundo laboral.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 18 de agosto de 2022 se llevó a cabo la Comisión Permanente en el H. Congreso del 

Estado de Puebla, donde presenté una iniciativa ante el pleno para reformar el Artículo 57 

Quater de la Ley para el acceso de las Mujeres a una vida libre de violencia, con la finalidad 

de establecer que posterior a que los agresores asistan a los programas de reeducación 

integral, sean valorados por psicólogos de manera obligatoria y que sean dados de alta 

hasta que lo determine el Centro de Reeducación, con la finalidad de identificar y brindar 

tratamiento al agresor para reducir la reincidencia de violencia hacia las víctimas. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 21 de agosto de 2022 asistí a la toma de protesta del Comité Municipal del PRI en 

San Andrés Cholula como representante y diputada de la alianza en el municipio. 

Doy todo mi respaldo a los comités municipales de la alianza, seguiremos trabajando en 

unidad para entregar os mejores resultados a las y los poblanos.  

Enhorabuena a Jorge Eduardo Amador, presidente del Comité Municipal de San Andrés 

Cholula y a todos los integrantes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 21 de agosto de 2022 acompañe a mi amigo Pepe Márquez presidente Municipal y 

a su esposa mi amiga Bety Sánchez Galindo presidenta del DIF a la clausura de la Feria 

de la Manzana en Zacatlán, agradezco a la anfitriona y reconozco su oficio político, al mismo 

tiempo, celebro este tipo de acciones en beneficio de la economía de este rincón tan bello 

de nuestra querida Sierra Norte. 

Me dio gusto coincidir con mis compañeras diputadas Lupita Leal y Xel Arianna Hernández.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 23 de agosto de 2022 trabajé desde mi casa de gestión atendiendo a las y los 

ciudadanos de mi distrito, también me dio gusto poder platicar con el presidente Auxiliar de 

Santa María Tonantzintla, Rubén Martínez Álvarez, para la implementación de programas 

en beneficio de las y los ciudadanos.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 24 de agosto de 2022 en la sesión de la Comisión Permanente en el H. Congreso del 

Estado de Puebla presenté dos puntos de acuerdo, el primero fue para exhortar 

respetuosamente a la Auditoria Superior del Estado para que revise los procesos de 

licitación, así como de adjudicación de octubre 2021 a mayo 2022 al Sistema Operador de 

los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de San Pedro Cholula y determine si hay un 

daño patrimonial por parte de dicha administración, derivado de la emisión de un gran 

número de contratos para difundir información; así como el sobrecosto de servicios.  

El segundo punto de acuerdo fue para exhortar respetuosamente al Gobierno del Estado y 

a los diecinueve Ayuntamientos de la Zona Metropolitana para que implementen la creación 

de un Observatorio Metropolitano formado por autoridades estatales, autoridades 

municipales, académicos y miembros de la sociedad civil que realicen propuestas de 

desarrollo metropolitano con el objetivo de promover la participación en la toma de 

decisiones y crear políticas públicas metropolitanas de seguridad, prevención del delito, 

medio ambiente, desarrollo urbano, económico, carácter metropolitano.    

Seguiré comprometida con la transparencia, la rendición de cuentas y el desarrollo 

metropolitano de nuestro estado.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 25 de agosto de 2022 asistí a una mesa de trabajo sobre participación ciudadana en 

el H. Congreso del Estado de Puebla organizada por mi compañero de bancada, el diputado 

Oswaldo Jiménez, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Combate a la 

Corrupción, en dicha mesa discutimos la necesidad de crear la Ley de Participación 

Ciudadana en el Estado de Puebla. Estos ejercicios de parlamento abierto sin duda suman 

a la construcción de leyes adecuadas a la realidad de las y los poblanos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 25 de agosto de 2022 me dio mucho gusto platicar con Julio César Hernández Mejía 

delegado nacional del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, donde compartimos visión sobre 

los temas importantes que se deben visibilizar en la agenda de nuestro partido.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 27 de agosto de 2022 me dio mucho gusto asistir a la sede de la XV Asamblea 

Plenaria de la COPECOL (Conferencia Permanente de Congresos Locales), actividad que 

fomenta el intercambio de ideas y experiencias con las y los diputados locales de los 

diferentes estados de la Federación, sosteniendo una participación activa en busca de 

nuevas herramientas en materia legislativa.  

 

 

 



 

 

 

El día 27 de agosto de 2022, previó a concluir los trabajos de la XV Asamblea Plenaria de 

la Conferencia Permanente de Congresos Locales, tomé protesta como Vicepresidenta de 

Asuntos Metropolitanos, de lo cual siento gran orgullo, para así poder representar al Partido 

de Acción Nacional y a Puebla en estos trabajos. Agradezco enormemente   a la presidenta 

del Congreso Local de Nayarit y a la Presidenta de COPECOL por su cálido recibimiento y 

atenciones brindadas. Me llevo mucho para seguir trabajando por las y los poblanos desde 

el H. Congreso del Estado de Puebla con especial énfasis en la agenda de género y de la 

seguridad en los asuntos metropolitanos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 29 de agosto de 2022 me dio gusto recibir a ciudadanas y ciudadanos en casa de 

gestión para escuchar sus peticiones y refrendarles mi compromiso con una representación 

plena, entre ello destaco, la importancia de los fraccionamientos para la construcción de 

nuestras ciudades en la zona metropolitana, el debate por la seguridad de nuestros 

municipios y la visibilización del cáncer infantil, que fueron ejes fundamentales el día de 

hoy.  

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 30 de agosto asistí a una entrevista, agradezco el espacio brindado por Imagen 

televisión Puebla y Juan Carlos Valerio, sin duda el visibilizar la Ley Vicaria ayudará a que 

más madres e infancias puedan obtener justicia de tan lamentable violencia. Reconozco a 

las colectivas Cam- Cai Colectiva de Amorosas Madres Contra la Violencia Vicaria, Frente 

Nacional contra Violencia Vicaria y Madres Exigiendo Justicia contra La Violencia Vicaria., 

por el trabajo realizado en cuanto a el apoyo para la visibilización y tipificación de la Ley 

que hoy en día tenemos en nuestro estado. Tienen en mí una aliada permanente.  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 31 de agosto de 2022, en el H. Congreso del Estado de Puebla presenté una iniciativa 

de Decreto por virtud del cual se reforman el artículo 147 de la Ley Orgánica del Poder 

Legislativo del Estado libre y Soberano de Puebla; con la finalidad de incluir los elementos 

indispensables que debe tener un proyecto de iniciativa, para así dar formalidad a las 

propuestas presentadas por las y los diputados de una manera homologada con la técnica 

legislativa aplicada en el Congreso de la Unión que ya han implementado algunos 

congresos locales.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El 31 de agosto de 2022 en el H. Congreso del Estado de Puebla con mucho entusiasmo 

impartí el módulo de “negociación y medios alternos de solución de conflictos” en el Taller 

Legislativo 10 X México, felicito a las y los jóvenes por la constancia y atención prestada a 

este taller.  

Estoy segura de que la formación política de nuestras juventudes, es garantía para 

fortalecer nuestra democracia.  

Agradezco al presidente de la JUGOCOPO el Dip. Sergio Salomón Céspedes Peregrina 

por todas las atenciones y facilidades brindadas.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 1 de septiembre de 2022 fue un gusto poder asistir y ser parte de la Guardia de honor 

a la bandera nacional en el Ayuntamiento de San Andrés Cholula. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 1 de septiembre de 2022 se llevó a cabo en el H. Congreso del Estado de Puebla la 

colocación del bando solemne. Me dio mucho gusto saludar a las distintas personalidades 

que estuvieron presentes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 2 de septiembre de 2022 en mi calidad de Presidenta de la Mesa Directiva del H. 

Congreso del Estado de Puebla, con mucho entusiasmo clausuré el taller legislativo 10 X 

México, en conjunto con el senador Miguel Ángel Mancera, el presidente de la JUGOCOPO, 

Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y al coordinador parlamentario del PRI Jorge Estefan. 

Felicito a todas y todos los jóvenes por cursar exitosamente este taller que sin duda les 

beneficiará en su vida académica y laboral.  

La formación política de los jóvenes es necesaria para fortalecer la democracia, tienen en 

mí una aliada permanente.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 3 de septiembre de 2022 con mucho entusiasmo asistí a una activación física, por 

invitación de la Asociación Jupomex AC, me dio gusto ver a jóvenes interesados en la salud 

y en el deporte.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 4 de septiembre de 2022 fue un placer recibir a nuestro líder nacional del Partido 

Acción Nacional Marko Cortés en busca de la unidad y del amor a México y Puebla. Es un 

orgullo pertenecer a este gran partido humanista y de defensa a la soberanía de México.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 5 de septiembre de 2022 me dio gusto compartir mi conocimiento y experiencia en la 

clase de “Democracia y Ciudadanía” con alumnos de distintas licenciaturas e ingenierías 

del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla.  

Me enorgullece representar a la zona metropolitana donde se encuentran las universidades 

más importantes de nuestro estado, del país y además, ser parte de la agenda educativa al 

respecto y a la formación de ciudadanía plena.  

Agradezco la invitación a Luis Peña, al departamento de relaciones internacionales y al 

TEC campus Puebla.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 5 de septiembre me dio gusto estar en “Factor RADIO”, agradezco el espacio de mi 

amigo Leopoldo de Lara, para hablar sobre mi paso por la Mesa Directiva del H. Congreso 

del Estado de Puebla.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

También el día 5 de septiembre de 2022 me dio gusto recibir a ciudadanas y ciudadanos 

en casa de gestión para escuchar sus peticiones y refrendarles mi compromiso con una 

representación plena.  

Siempre es un gusto recibirles en esta su casa.  

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 6 de agosto de 2022 asistí a una mesa de Discusión para visibilizar la Ley Vicaria, 

acompañada de  Alexandra Volin, cofundadora del Frente Nacional contra Violencia Vicaria 

y de Jesica Estrada, mujer víctima de Violencia Vicaria de Puebla.  

Con representantes del Senado de la República y con una gran líder de opinión, Adela 

Micha, quien brinda el espacio para visibilizar la Ley Vicaria.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 7 de septiembre de 2022 en el H. Congreso del Estado de Puebla se llevó a cabo la 

Sesión Solemne del 1er informe de Actividades Legislativas, me dio gusto recibir a los 

titulares del poder ejecutivo y judicial del estado, el gobernador Miguel Barbosa y al 

Presidente Magistrado del Tribunal de Justicia Héctor Sánchez. Reconozco el gran trabajo 

realizado desde el poder legislativo del presidente de la JUGOCOPO Sergio Salomón 

Céspedes Peregrina por la construcción del consejo legislativo para que exista orden y 

legalidad en el Honorable Congreso del Estado.  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

El día 7 de septiembre de 2022 se llevó a cabo la Comisión Permanente en el H. Congreso 

del Estado de Puebla, donde presenté un exhorto a los 19 ayuntamientos de la Zona 

Metropolitana para que realicen de manera coordinada la creación de un fondo de 

aportaciones para la seguridad pública que sea utilizado para homologar los sueldos de los 

policías municipales de la zona metropolitana y a su vez con el recurso se brinde 

capacitación a los mismos o se dote del material necesario para el desempeño de sus 

funciones, para así contar con una coordinación entre municipios en mejora de la seguridad 

pública y de las condiciones de vida de los habitantes de la zona metropolitana.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

El día 8 de septiembre de 2022 en calidad de Presidenta de la Mesa Directiva del H. 

Congreso del Estado de Puebla y en representación del Grupo Legislativo PAN Puebla 

asistí, por invitación del Gobernador de Puebla Miguel Barbosa a la “Ceremonia 

Conmemorativa del CCLIV Aniversario del Natalicio de Doña Josefa Ortiz de Domínguez.  

Me dio gusto acompañar al Presidente de la JUGOCOPO Sergio Salomón Céspedes 

Peregrina, a mis compañeras y compañeros diputados representantes de las distintas 

fuerzas políticas de la LXI Legislatura, así como a las personalidades que estuvieron 

presentes.  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 8 de septiembre de 2022 también tuve el honor de acompañar al Gobernador del 

Estado Miguel Barbosa y al Presidente de la JUGOCOPO Sergio Céspedes Peregrina al 

“CLX Aniversario Luctuoso del General Ignacio Zaragoza Seguín” 

A Ignacio Zaragoza se le recuerda como un benemérito de la patria por sus altos valores 

de lealtad y cumplimiento a la ley.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 9 de septiembre fue un gusto saludar a mi querido amigo Toño de la Vega y platicar 

del trabajo realizado por la LXI Legislatura en mi gestión como Presidenta de la Mesa 

Directiva del H. Congreso del Estado de Puebla, en este segundo periodo del Primer Año 

Legislativo. Ha sido un honor servir a Puebla.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

El día 9 de septiembre de 2022 asistí al museo de la Ciudad de Cuernavaca, es un orgullo 

ver a las juventudes emprender, innovar, transformar y ser un pilar importante de la 

sociedad. Este día acompañe con mucho gusto a mi amigo Eduardo Martínez, al 4to 

aniversario de “Impulso Social de México”, una asociación civil que trabaja para impulsar el 

desarrollo y crecimiento de la sociedad en general.  

Larga vida a la ciudadanía plena y a las juventudes participativas. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

El día 12 de septiembre de 2022 se llevó a cabo la última Sesión Pública que celebra la 

Comisión Permanente de la cual honrosamente presido, en la Sexagésima Primera 

Legislatura del Honorable Congreso Constitucional del Estado Libre y Soberano de Puebla.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

El día 12 de septiembre de 2022 a casi un año de cumplir mi encargo como diputada local 

del distrito 18 no hay nada mejor que empezar la semana escuchando a los ciudadanos los 

cuales depositaron su voto de confianza.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
                   
 



 

 

 
El día 12 de septiembre de 2022 iniciamos el día asistiendo a la Sesión de la Comisión de 
Hacienda y Patrimonio Municipal donde mencioné que la transparencia y la rendición de 
cuentas es fundamental en la administración pública municipal ya que garantiza legitimidad 
y con ello una adecuada gobernanza. 
 
 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
El día 12 de septiembre de 2022 en el H. Congreso del Estado de Puebla presenté  mi 
informe en calidad de Presidenta de la Segunda Mesa Directiva del Primer Año de Ejercicio 
Legal de la Sexagésima Primera Legislatura. 
 
Agradezco la disposición y cabalidad del presidente de la JUGOCOPO, el diputado Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, por fomentar un espíritu de colaboración y trabajo en equipo 
con respeto y concilio a todas las fuerzas políticas representadas. También agradezco la 
confianza de mi coordinador de bancada, el diputado Eduardo Alcantara, del Partido Acción 
Nacional por todo el respaldo a esta presidencia para poder generar un ambiente de debate, 
representación  y contrapesos necesarios para bien de nuestro trabajo legislativo. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Por la tarde en calidad de invitada estuve presente en la Universidad Angelópolis donde 
tuvimos una mesa de debate sobre, aspectos jurídicos de la ley de violencia vicaria en el 
Estado de Puebla. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
  
En punto de las 6:00 pm asistí a una sesión extraordinaria para la elección de la nueva 
Mesa Directiva del H. Congreso del Estado de Puebla 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
El día 14 de septiembre de 2022 organice un foro en conjunto con el Senador Miguel Ángel 
Mancera titulado “Las violencias y su impacto a la luz del interés superior y la perspectiva de 
género: temas pendientes” que se llevó a cabo en el  Senado de la República 
 
 
 
 
 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


